

Bulletin n° 21

**Mobilisations**

- Alors que la Caisse de dépôt et placement du Québec a récemment relevé sa participation financière dans le complexe des sables bitumineux, en haussant notamment de 67 % son financement à la corporation TransCanada, la pression publique s'accroît sur l'institution pour qu'elle désinvestisse ces hydrocarbures. Ainsi, au lendemain de la publication d'un rapport de l'Agence internationale de l'énergie plaidant pour l'abolition rapide des subventions aux énergies fossiles et l'arrêt de l'exploitation des sables bitumineux, de plus en plus de groupes et d'institutions demandent à la Caisse de désinvestir ce secteur hautement polluant.

<http://www.ledevoir.com/environnement/actualites-sur-l-environnement/497558/le-pq-souhaite-que-la-caisse-de-depot-sort-e-des-energies-fossiles>

- À l'occasion du 1<sup>er</sup> mai, les dirigeants des quatre grandes centrales syndicales au Québec (CSD, CSN, CSQ et FTQ) se sont entretenus avec le premier ministre du Québec, Philippe Couillard, concernant l'amélioration des normes du travail. Les dirigeants ont notamment insisté sur l'importance d'abolir les disparités de traitement en matière de régimes de retraite dans les entreprises québécoises, alors qu'un consensus politique se dessine à cet effet.

<http://journalmetro.com/actualites/national/1126342/normes-du-travail-les-syndicats-impatients/>

- À la suite de l'adoption du projet de loi 126 sur la restructuration du Régime de retraite du personnel d'encadrement du gouvernement du Québec (RRPE), qui comprend notamment une mesure de suspension et de modification de la formule du calcul de la rente, des associations de retraités ont lancé une pétition en ligne afin que le gouvernement retire les éléments régressifs de la restructuration.

<https://www.assnat.qc.ca/fr/exprimez-votre-opinion/petition/Petition-6715/index.html>